

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 22/Miércoles 1ro. de febrero de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Este barco capitalista se hunde](#). (La Jornada).
- [Una nueva estrategia y un viejo presupuesto del Pentágono](#). (The New York Times).

DE CUBA

- [Se reúnen Raúl y Dilma Rousseff](#) EFE/DPA.
- [Sostienen encuentro Fidel y Dilma, informan fuentes diplomáticas brasileñas](#) EFE.
- [Expresa Presidenta de Brasil que contribución a Cuba es ayudar a su desarrollo económico](#) EFE.
- [Destacan declaraciones de Mandataria brasileña a la prensa](#) AP/DPA/AFP
- ["Rousseff hablará de migración con Martelly y visitará contingente brasileño"](#). EFE
- [Anuncia Chávez que Haití y otros países caribeños solicitan ingreso pleno a la ALBA](#). EFE
- [Presenta El Vaticano programa del viaje del Papa](#) EFE.
- [Jefe de la DNI estadounidense se pronuncia acerca de las medidas económicas en nuestro país](#) AFP.
- [Expertos: EE.UU. no está preparado para derrame petrolero de Cuba](#). AP
- [Refiérese al artículo "Yoani Sánchez: ¿bloguera o mercenaria?", del periodista brasileño Altamiro Borges publicado en Cubadebate](#) ANSA.
- [Más de mil cubanos han sido beneficiados con prótesis peneanas](#) AFP.
- [Comenta el aumento de los precios de los alimentos](#) REUTERS.
- [Convocan la SGAE y el BNC al concurso de coreografía Alicia Alonso](#) EFE.
- [Ofrecerá Pablo Milanés 12 conciertos en gira por España en marzo](#) EFE.
- [Entrevista la agencia a Dayron Robles](#) AP.

DEL MUNDO

- [Afirman que proyecto de la ONU referente a Siria abre camino a guerra civil](#) AP.
- ["Rusia, el último valedor de Assad"](#). EFE
- [La diplomacia puede influir sobre Irán y su programa nuclear, asegura EE.UU.](#) AFP
- [Lanza Irán canal de TV en español](#) AP.
- [Aprueba Gobierno japonés el plan que limita la vida de sus plantas atómicas](#) EFE.
- [Advierte Pakistán a EE.UU. que sus ataques con aviones no tripulados son inaceptables](#). EFE
- [Envía China cargamentos de alimentos a Corea del Norte](#). NOTIMEX
- ["Ángela Merkel, a la caza de inversiones chinas"](#). DPA
- [Promoverá Merkel en Pekín la estabilidad de la zona euro](#) NOTIMEX.
- [Buscará Ban Ki-moon impulsar contactos palestinos-israelíes](#) NOTIMEX.
- [Divulga encuesta que el 65% de los rusos cree que Putin ganará los comicios en la primera vuelta](#) EFE.

LA JORNADA(Versión digital)

31 de enero de 2012

MÉXICO

ESTE BARCO CAPITALISTA SE HUNDE

José Blanco

En "El desprecio como destino" nuestro entrañable escritor Eduardo Galeano puso en negro sobre blanco: "Como Dios, el capitalismo tiene la mejor opinión sobre sí mismo, y no duda de su propia eternidad". Es posible que el capitalismo del que habla Galeano empiece a asumir otro punto de vista, si nos atenemos al documento Global Risks Report 2011 encargado por la élite mundial que se reunió en Davos, que bien podría subtitularse "Las cosas duran hasta que se acaban". Esa es quizá la principal conclusión del reporte: en breve, advierten que el derrame de la actual crisis financiera agotó la capacidad del mundo para hacer frente a nuevas crisis.

Concluyen también que la gravedad y la profundidad de los riesgos para la estabilidad mundial se han vuelto más frecuentes, mientras que resulta evidente que la idoneidad de los "sistemas de gobernanza" (?) para enfrentar tales problemas ha periclitado. El sinceramiento es impresionante.

Como era de esperarse, las élites llegaron a Davos, cada una con su propio discurso, a decir a las demás qué debían hacer, y regresaron a sus lares con el mismo discurso con que llegaron; no pueden asumir que todos vamos en el mismo barco. Dilma Rousseff dijo: "prefiero asistir a Porto Alegre, un foro creado como alternativa a la política capitalista de los banqueros del mundo".

Todos reconocen que navegamos en el mismo barco: George Osborne, responsable de la Hacienda de Cameron, dijo en Davos al referirse a Grecia (0.028 por ciento del PIB de la eurozona, en 2010): "La cola mueve al perro". Grecia tiene en jaque, dadas las articulaciones financieras internacionales, a la poderosa Alemania y a la eurozona como conjunto. Y más allá, la eurozona (20.5 por ciento del PIB mundial en 2010), hizo exclamar a Donald Tsang, jefe del gobierno autónomo de Hong Kong: "Nunca había tenido tanto miedo como ahora como efecto de lo que está pasando en la eurozona".

Los sistemas de libertinaje financiero del siglo XX y primera década del XXI están diseñados para que los banqueros repletan de ganancias sus alforjas. Todos parecen saberlo, pero no tienen un acuerdo para someterlos al orden y ponerlos al servicio de la economía productiva.

El director general del propio foro de Davos, Robert Greenhill, mira, impotente, el caos: "La interconexión y la complejidad de las cuestiones significa que las consecuencias no intencionales [los cisnes negros del capitalismo occidental] abundan, y los mecanismos tradicionales de respuesta a esos riesgos simplemente transfieren el riesgo a otros grupos de interés o a partes de la sociedad".

Con todo, en Davos aparecieron unos aliens en la primera sesión formal de sus actividades. Cinco ponentes que representan a cinco países que, sumados, tienen más de 200 millones de habitantes, con economías en crecimiento constante durante toda la década pasada y un potencial de transformación económica y social que escapa a la imaginación de gringos y europeos.

La región donde se encuentran estos cinco países, que mandaron a tres presidentes y dos primeros ministros a Davos, es la segunda región de mayor crecimiento económico del mundo, una zona emergente que atrae inversiones de las grandes potencias inversoras, aunque no tiene aún ninguna visibilidad y traducción en influencia política. Las oportunidades de crecimiento que hay allí son inusitadas, pues está experimentando el mayor crecimiento urbano de toda su historia, con la aparición de unas extensas e incipientes clases medias urbanas emergentes. Cuentan con una extensa población muy joven, un don invaluable que puede tener cualquier país si sabe aprovecharlo mediante una educación extensa, profunda, educada desde el principio en el pensamiento complejo.

Hacia estos países de enorme oferta de mano de obra se puede conducir la próxima oleada de deslocalizaciones, una vez se encarezcan los sueldos en Asia. Aunque sufren dificultades de corrupción e inseguridad, también están mejorando la gobernanza económica, así como unas políticas monetarias y fiscales hasta hace poco inexistentes. Todo es aún, claro, muy incipiente.

Estos cinco hombres se plantaron convencidos de que en sus manos están cinco países que serán parte de una nueva geografía económica que definirá el siglo XXI, donde todo o casi todo está por hacerse en infraestructuras de todo tipo, carreteras, ferrocarriles, puertos y aeropuertos o redes eléctricas. Esto es así por el enorme caudal de materias primas que tiene escondido en su suelo, origen del caudal de riqueza de los últimos diez años, cuando la globalización y el incremento del consumo mundial ha hecho explotar su potencial comercial y también los pecios.

Uno de ellos cree que deben buscar el ejemplo de la Unión Europea, que partió de la Comunidad del Carbón y del Acero, para construir también paso a paso la unidad de su continente a partir de un mercado común de la energía y de las infraestructuras. También hay que romper las barreras del comercio y eliminar las fronteras. Hay que cambiar hábitos culturales y acostumbrarse a las tecnologías.

Esto es África y entre los cinco países representados hay de todo, en ingresos, en democracia y en crecimiento: Guinea, Tanzania, Kenia, Etiopía y Sudáfrica. Detrás está, en gran medida, China. El barco capitalista occidental, se hunde.

UNA NUEVA ESTRATEGIA Y UN VIEJO PRESUPUESTO DEL PENTÁGONO

EDITORIAL

La reducción del presupuesto de unos 259 mil millones de dólares que anunció el Pentágono para el próximo quinquenio podría parecer mucho dinero. Pero no es más que una reducción del proyecto de gasto previsto –los encantos de los juegos de presupuesto de Washington.

En el 2012, los gastos del Pentágono alcanzarán un total de 531 mil millones de dólares. En el 2017, llegarán a \$567 mil millones. Incluyendo la inflación, que viene a ser solo un minúsculo 1.6 por ciento del recorte real. (Ninguna de las dos cifras incluyen los gastos de guerra -\$115 mil millones este año).

Tras una década de aumento desenfrenado en los gastos del Pentágono, el presidente Obama merece su crédito por ponerles freno. Los recortes son una baja retribución verosímil a su promesa de reducir el proyecto de gastos de la Defensa a 487 mil millones de dólares en la próxima década. Pero no va a ser suficiente. Probablemente a falta de un pacto de presupuesto bipartidista entrará en efecto a partir del próximo enero una reducción general, por demás automática, en una década de casi 500 mil millones de dólares.

Aún cuando un acuerdo de último minuto le cortara el paso, el país necesita seguir ahorrando. Y todavía queda bastante por donde hacer recortes más profundos sin poner en peligro la seguridad nacional.

A principios de enero, el presidente Obama trazó una estrategia de defensa nueva y más pragmática. Los republicanos, como era de esperar, dijeron que estaba ahuecando la fuerza –pero un uso más inteligente y limitado de la fuerza es precisamente ver qué necesita el país para asegurar sus intereses vitales.

Gran parte de los ahorros vendrá de la reducción del Ejército y de los Cuerpos de Infantería de Marina en casi un 13 por ciento, así como de la disminución de las compras de aviones y unidades navales. Al mismo tiempo, el Ejército comprará más drones, y añadirá unidades de operaciones especiales, equipará submarinos para portar más misiles cruceros y ampliará sus capacidades para la ciberguerra.

Esto tiene sentido en un mundo donde el terrorismo y los ataques no convencionales constituyen una amenaza fundamental. Cualquier plan para disminuir las fuerzas terrestres tiene que venir asociado a un plan creíble para incrementarlas, si fuera necesario.

El Pentágono también propone una nueva ronda de cierres de bases domésticas, una fórmula menos generosa para los aumentos de pago a los militares después del 2015 y primas de seguro de salud más elevadas para los retirados del Ejército (las familias de los retirados en edad laboral ahora pagan 500 dólares anuales), todo lo cual apoyamos con entusiasmo.

Desafortunadamente, ese nuevo parecer ha sido arrastrado por la inercia presupuestaria de algún viejo estilo. Obama necesita presionar al Pentágono para lograr más. Aquí hay algunos recortes adicionales con sentido:

REDUCIR EL PROGRAMA DEL F-35 El orden total de aviones cazas con tecnología *stealth* se debe reducir a 1 000 de 2 440, con lo cual se ahorraría más de 150 mil millones de dólares. El F-35 fue diseñado como un avión de bajo costo y superinteligente. Se ha convertido en el proyecto de adquisición más costoso que haya habido en el Pentágono y su desempeño ha sido decepcionante. La Fuerza Aérea, la Marina y la Infantería de Marina necesitan reducir sus pérdidas. La mayor parte de los ahorros no llegaría hasta la década del 2020. Se pudieran ahorrar más de 20 mil millones de dólares en esta década mediante la cancelación de la inquietante variante de los Cuerpos de Infantería de Marina.

RECORTAR EL PRESUPUESTO NUCLEAR Obama ha declarado su compromiso con el control armamentista, pero eso no se refleja en el plan de presupuesto. Necesita apoyarlo con recortes significativos en la cifra de las

armas nucleares estratégicas desplegadas, los submarinos de misiles balísticos y los misiles balísticos intercontinentales. El senador Tom Coburn, republicano, propone un sensible plan para ello, y calcula que pudieran ahorrarse 79 mil millones de dólares para la próxima década.

LLEGAR A 10 GRUPOS DE PORTAVIONES El Pentágono podría ahorrar de 4 a 8 mil millones de dólares en una década de volver sobre la imprudente decisión del presidente de no eliminar ni a uno de los 11 portaviones con buques y aviones asociados. Diez suministrarían más que suficiente capacidad de respuesta para apoyar las operaciones aeronavales en cualquier parte del mundo.

Sabemos que desde el punto de vista político es más fácil continuar los programas que sobrevivir su inutilidad o eludir los cálculos de costo - especialmente cuando los políticos republicanos están tan ansiosos de prometer al Pentágono un cheque en blanco. Y sobre todo cuando la industria de la defensa y sus cabilderos están distribuyendo tanto dinero constante y sonante en el Capitolio. Pero el país no puede darse el lujo de seguir así. Y no existe un argumento estratégico para hacerlo. La era de las opciones difíciles en el Pentágono apenas acaba de empezar.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 31 ENE (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, recibió hoy a su homóloga brasileña, Dilma Rousseff, en el Palacio de la Revolución de La Habana, donde hablaron de la agenda bilateral así como de la puesta en marcha de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

Castro y Rousseff conversaron sobre el "excelente estado" de las relaciones bilaterales, temas de la agenda internacional y la puesta en marcha de la CELAC, de la que son miembros todos los países de América, salvo Estados Unidos y Canadá, según medios oficiales.

Precisamente sobre el tema de la CELAC, Rousseff dijo hoy a los periodistas antes de su reunión con Castro que la cumbre fundacional celebrada en Caracas (Venezuela) en diciembre fue "interesante" y una de las "más importantes" realizadas en la región.

Rousseff, quien inició este lunes su primera visita a Cuba, abrió esta mañana sus actividades oficiales con la colocación de una ofrenda floral ante el monumento del independentista cubano José Martí en la Plaza de la Revolución de La Habana.

Posteriormente tuvieron lugar el recibimiento oficial y la reunión con Castro en el Palacio de la Revolución.

En la reunión también participaron el primer vicepresidente de la isla, José Ramón Machado Ventura, y los cancilleres de Cuba y Brasil, Bruno Rodríguez y Antonio Patriota, respectivamente.

Si bien la estancia de 48 horas de Rousseff en la isla tiene sus objetivos concentrados en los temas económicos y comerciales, como telón de fondo se encuentra la situación de los derechos humanos, aunque no está contemplado que la presidenta aborde esos asuntos en La Habana, según fuentes brasileñas.

Ese asunto se ha agitado en torno al viaje de Rousseff desde hace unos días, a raíz de que Brasil concedió un visado de turista a la bloguera disidente cubana Yoani Sánchez, quien le solicitó que intercediera ante las autoridades de la isla para obtener el permiso de salida que le permita ir al estreno de un documental en el país suramericano.

El viaje de Sánchez a Brasil depende, por tanto, de que el Gobierno cubano le otorgue el documento que autoriza la salida del país, conocido eufemísticamente como "tarjeta blanca".

Preguntada hoy por ese particular, Rousseff se limitó a decir que "Brasil dio su visado para la bloguera, pero los demás pasos no son de la competencia del Gobierno brasileño".

LA HABANA, 31 ENE (DPA) - La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, se reunió hoy en La Habana con su homólogo cubano, Raúl Castro, en una visita de Estado centrada en las relaciones económicas y comerciales entre ambos países.

Rousseff fue recibida por Castro en la mañana tras depositar una ofrenda floral en la Plaza de la Revolución de La Habana, informó la televisión estatal cubana. En la reunión participaron entre otros el ministro de Exteriores brasileño, Antonio Patriota, y su par cubano, Bruno Rodríguez Parrilla.

Ambos mandatarios destacaron en sus conversaciones el "excelente" estado de las relaciones bilaterales, según medios cubanos. Durante el gobierno del predecesor de Rousseff, Luiz Inacio Lula da Silva, Brasil se convirtió en el segundo socio de la isla en América Latina, señaló hoy el diario "Granma".

La Cancillería brasileña subrayó de antemano que la visita estaría centrada en la agenda económica, y que la presidenta no abordaría públicamente asuntos de derechos humanos ni se reuniría con representantes de la proscrita oposición cubana, como habían solicitado algunos de ellos.

Sectores opositores albergan la esperanza de que la presidenta de Brasil, una de las principales naciones emergentes en la actualidad, abogue ante el gobierno cubano por una mejora de la situación de los derechos humanos. Cuba es tradicionalmente acusada de no respetar las libertades fundamentales de sus ciudadanos.

Expertos consideran sin embargo que Brasilia optará por una "diplomacia pragmática", centrada en que los avances de la apertura económica y la cooperación brasileña conduzcan paulatinamente a mejoras para la sociedad cubana.

Su país es "partidario del diálogo tanto en su trabajo interno como en sus relaciones con el exterior", citaron medios cubanos declaraciones de Rousseff. La prensa extranjera acreditada en Cuba no tuvo acceso a la breve comparecencia de la mandataria sudamericana.

Entre otros proyectos, Brasil participa actualmente en la ampliación del puerto cubano de Mariel, con una inversión de unos 683 millones de dólares. Rousseff visitará en la tarde de hoy la terminal.

Rousseff dejará La Habana el miércoles por la mañana para viajar rumbo a Haití, el segundo y último destino de su gira por el Caribe.

Brasil dirige desde 2004 la Misión de Estabilización de Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH).

LA HABANA, 31 ENE (EFE).- La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, que se encuentra de visita oficial en Cuba, se reunió esta tarde con el exgobernante Fidel Castro, informaron a EFE fuentes diplomáticas brasileñas.

El encuentro entre Rousseff y el líder de la Revolución cubana, de 85 años y retirado del poder desde 2006 por una enfermedad, se produjo después de la reunión que la presidenta brasileña tuvo con su homólogo, Raúl Castro.

Las fuentes brasileñas no precisaron los temas que trataron Rousseff y Fidel Castro ni la duración de esa entrevista.

Dilma Rousseff cursa su primera visita oficial a Cuba, donde abogó hoy por una asociación "estratégica y duradera" con la isla y se comprometió con su desarrollo económico.

La visita de Rousseff, con una agenda de acento económico y comercial, ha tenido como telón de fondo la situación de los derechos humanos en la isla.

En declaraciones a periodistas en La Habana, la presidenta de Brasil se mostró partidaria de hablar de los derechos humanos pero "en todo el mundo", incluido Brasil y sin olvidar a Estados Unidos y la base de Guantánamo, al tiempo que reclamó un enfoque "multilateral" de la cuestión.

Tras su encuentro con Fidel Castro, Rousseff visitó los trabajos de ampliación del puerto de Mariel, obra efectuada por una empresa brasileña con un presupuesto que ronda los 900 millones de dólares, de los que Brasil aporta 640.

La presidenta de Brasil partirá mañana de Cuba rumbo a Haití, donde se reunirá con su homólogo Michel Martelly y visitará al contingente militar de su país, que lidera la misión de la ONU (MINUSTAH) en esa nación caribeña.

LA HABANA, 31 ENE (EFE).- La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, afirmó hoy que la gran "contribución" que su país puede dar a Cuba es ayudar a su desarrollo económico, al tiempo que abogó por discutir el tema de los derechos humanos dentro de "una perspectiva multilateral" sin que sea un arma de combate político.

Rousseff, que desde este lunes realiza su primera visita oficial a Cuba, hizo estas declaraciones a los periodistas antes de entrevistarse este martes en La Habana con el mandatario cubano, Raúl Castro, y de anunciar que también espera reunirse con el hermano y antecesor de éste, el expresidente Fidel Castro.

Según consideró, el "gran compromiso" y "contribución" que Brasil puede dar a Cuba es "ayudar a desarrollar todo el proceso económico" que vive la isla, donde el Gobierno impulsa un plan de reformas económicas que incluyen una tímida apertura en el sector privado y la disminución de las plantillas estatales.

Preguntada sobre el tema de los derechos humanos, la mandataria opina que es un asunto que deben tratarse dentro de una "perspectiva multilateral".

"El mundo necesita comprometerse en general, y no es posible hacer de la política de los derechos humanos solo un arma de combate político ideológico, el mundo necesita convencerse de que todos los países del mundo deben responsabilizarse, inclusive el nuestro", sostuvo.

Sobre los proyectos de Brasil en Cuba, Rousseff mencionó que su país participa en varias iniciativas "importantes" en Cuba como la construcción del puerto de Mariel (situado 45 kilómetros al oeste de La Habana), cuyas obras de ampliación y modernización se consideran la inversión fundamental que actualmente se ejecuta en Cuba con la colaboración de Brasil.

La presidenta brasileña, quien hoy tiene previsto un recorrido por las obras del Mariel, destacó que el proyecto permitirá crear condiciones para el desarrollo de la isla.

"Participamos no solo construyendo el puerto, sino también trayendo para acá una cooperación que considero estratégica para Brasil y para Cuba, un tipo de cooperación en que todo el mundo gana", aseveró.

Asimismo, Rousseff se refirió a la colaboración de Brasil y Cuba en las áreas de alimentación y biotecnología, e insistió en la importancia de todos esos proyectos para el desarrollo de ambos países.

Si bien la estancia de 48 horas de Rousseff en Cuba tiene sus objetivos concentrados en los temas económicos y comerciales, como telón de fondo se encuentra la situación de los derechos humanos en la isla.

Sin embargo, según fuentes oficiales brasileñas, no está contemplado que la presidenta, que mañana visitará Haití, aborde asuntos de derechos humanos en La Habana.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) La presidenta Dilma Rousseff se entrevistó el martes con su colega cubano Raúl Castro y advirtió que el tema de los derechos humanos no debe ser usado por algunas naciones como un arma política o ideológica contra otras.

"Yo concuerdo en hablar de derechos humanos dentro de una perspectiva multilateral", dijo Rousseff a periodistas de su país que le preguntaron sobre si tratará sobre el tema con las autoridades cubanas como se lo demandaron muchos críticos de la isla.

La mandataria argumentó que no se vale "tirar piedras" cuando hay "techo de vidrio".

"No es posible hacer de la política de derechos humanos solo una arma de combate político-ideológico. El mundo tiene que convencerse de que es algo de que todos los países tienen que responsabilizarse, incluido el nuestro", agregó la gobernante sudamericana tras iniciar su agenda oficial colocando flores junto a la estatua del prócer José Martí.

Como ejemplo la presidente mencionó la irregular situación de la Base Naval de Guantánamo en el oriente cubano, convertida en prisión militar por Estados Unidos y que ha sido señalada como un centro de abusos contra prisioneros por grupos de derechos humanos de todo el mundo.

Rousseff arribó el lunes por la tarde a Cuba, su primer paso en una gira caribeña que también la llevará hacia Haití el miércoles.

Respecto a Yoani Sánchez, un bloguera crítica del gobierno cubano por quien le habían pedido intervenir para que se le permita viajar a su país, la mandataria expresó que "Brasil dio su visa para la bloguera. Los demás pasos no son competencia del gobierno brasileño".

La propia oficina presidencial sudamericana indicó que el viaje a la isla buscaba sobre todo impulsar el intercambio comercial entre las dos naciones, que creció 31% el año pasado para ubicarse en una cifra récord de 642 millones de dólares.

En sus comentarios a periodistas Rousseff se mostró contraria a las sanciones estadounidenses contra Cuba y recordó que su país tiene créditos otorgados a Cuba para la compra en el sector alimentario por unos 400 millones de dólares.

Además, la mandataria comentó que se ejecutan créditos por 200 millones de dólares en la venta a la isla "de equipos, máquinas, pequeños tractores, recolectores, para estimular la producción de alimentos en Cuba".

Sin embargo el mayor negocio de Brasil en Cuba es la reconstrucción del puerto de Mariel, en las afueras de la capital cuyo valor total es de unos 900 millones de dólares, de los cuales más de 600 millones correrán a cargo del país sudamericano.

"No es solo un puerto, es un sistema logístico de exportación de bienes producidos aquí en Cuba", señaló Rousseff.

Se espera que la delegación brasileña recorra el Puerto de Mariel y que la mandataria vea al ex presidente Fidel Castro antes de partir el miércoles por la mañana a Haití.

Paralelamente, el lunes, la compañía brasileña Odebrecht anunció que firmará un contrato con las autoridades cubanas para invertir y administrar un ingenio azucarero en la provincia de Cienfuegos, al centro del país.

LA HABANA BRASILIA, 31 ENE (DPA) - En su primera visita oficial a Cuba, la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, declinó comentar hoy la situación de los derechos humanos en la isla y volvió a condenar el embargo económico impuesto por Estados Unidos al país caribeño desde hace medio siglo.

En un diálogo con periodistas brasileños en La Habana, Rousseff dijo que la situación de los derechos humanos en los países debe ser tratada "desde una perspectiva multilateral" y sostuvo que este es un tema "frente al cual todos los países del mundo tienen responsabilidad, incluso el nuestro" y no debe convertirse "solamente en un arma de lucha político-ideológica".

"Estoy de acuerdo con hablar sobre derechos humanos desde una perspectiva multilateral. Es algo que debemos mejorar en el mundo en general. No podemos creer que los derechos humanos son una piedra que lanzamos sobre los otros", enfatizó.

En su contacto con periodistas, tras entregar una ofrenda floral en el monumento a José Martí, Rousseff dejó en claro su rechazo al embargo económico impuesto a Cuba, y sostuvo que esta medida no genera beneficios.

"La mejor forma para que Brasil ayude a Cuba es contribuir para poner fin a este proceso que a mi juicio no lleva a gran cosa, sino solamente a más pobreza de las poblaciones que sufren el tema del bloqueo, el tema del embargo, del impedimento del comercio", expresó, al defender "una asociación estratégica y duradera" entre su país y la isla.

En este sentido, la presidenta destacó proyectos brasileños de cooperación con Cuba, como la concesión de créditos por 200 millones de dólares para la compra de alimentos y la financiación de las obras de ampliación y modernización del Puerto de Mariel, que tenía planeado visitar en la tarde de este martes.

"Nosotros creemos que es fundamental que sean creadas aquí condiciones de estabilidad para el desarrollo del pueblo cubano", enfatizó.

Durante la entrevista, Rousseff, quien este miércoles por la mañana viajará a Haití, la segunda escala de su gira caribeña, confirmó que sostendrá un contacto con el ex líder cubano Fidel Castro, aunque no reveló cuándo tendrá lugar el encuentro.

"Sí, con mucho orgullo lo haré", se limitó a responder, cuando le indagaron sobre si tenía previsto entrevistarse con Fidel Castro, quien se separó del poder en 2008 por razones de salud.

Por otra parte, al ser cuestionada sobre la situación de la bloguera disidente cubana Yoani Sánchez, quien pidió su ayuda para obtener autorización para viajar a Brasil, Rousseff se limitó a afirmar que su gobierno ya concedió un visado de entrada en Brasil a Sánchez, y agregó que "los pasos siguientes no le corresponden al gobierno brasileño".

LA HABANA, 31 ENE 2012 (AFP) - La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, declinó este martes en La Habana hacer críticas a Cuba en materia de derechos humanos y señaló que abordaría el tema con su homólogo cubano Raúl Castro desde una "perspectiva multilateral"

"Que lance la primera piedra quien no tenga tejado de vidrio. Nosotros tenemos en Brasil. Así que estoy de acuerdo en hablar de derechos humanos desde una perspectiva multilateral", dijo Rousseff a la prensa en el Palacio de la Revolución, antes de iniciar sus conversaciones con Castro.

La mandataria, quien llegó el lunes a Cuba, primera escala de un viaje que incluye Haití, señaló que el tema de los derechos humanos no puede ser "arma de combate político ideológico", y destacó que incluso Brasil tiene denuncias de violaciones.

Sobre el caso de la bloguera opositora cubana Yoani Sánchez, que le solicitó visa para viajar a Brasil, la mandataria señaló que ya se le había concedido el visado y que "ahora le corresponde obtener permiso para viajar de Cuba", lo que "no es competencia del gobierno brasileño".

Rousseff confirmó que visitará al líder cubano Fidel Castro, de 85 años, alejado del poder desde 2006 por una grave crisis de salud, y sustituido por su hermano, el actual presidente Raúl Castro.

"Espero esa entrevista con mucho orgullo", dijo la mandataria, quien sufrió prisión y torturas durante la dictadura militar en su país (1964-1985), debido a su militancia izquierdista.

La presidenta brasileña rechazó el embargo que mantiene Estados Unidos sobre Cuba desde 1962 y opinó que la mejor forma de combatirlo es "brindar a Cuba nuestra colaboración en diferentes áreas".

Señaló que existe "una cooperación estratégica favorable" entre los dos países en áreas como la biotecnología, donde Cuba tiene una estructura excepcional y competitiva y Brasil una alta capacidad tecnológica.

Añadió que además del crédito de 400 millones de dólares para importación de alimentos brasileños, concedido a Cuba, recientemente se aprobó financiamiento para la compra de equipamiento, maquinaria y tractores que estimulen la producción agrícola cubana.

"También estamos haciendo una gran contribución a la construcción del Puerto del Mariel (50 km al oeste de La Habana), el cual constituye un sistema de exportaciones de bienes producidos en Cuba", añadió.

Según Rousseff, en ese proyecto de unos 900 millones de dólares, su país aporta 640 millones para obras de infraestructura.

La mandataria debe visitar las obras de ampliación y modernización del Puerto del Mariel, que realiza la constructora brasileña Odebrecht junto a empresas cubanas.

PUERTO PRÍNCIPE, 31 ENE (EFE).- La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, se reunirá mañana con su homólogo haitiano, Michel Martelly, para hablar de migración, y visitará al contingente militar de su país, que lidera la misión de estabilización de la ONU (MINUSTAH) en la nación caribeña, informaron hoy fuentes oficiales.

Rousseff, quien permanecerá sólo unas horas en Haití, llegará a Puerto Príncipe procedente de Cuba y será recibida por el mandatario haitiano en el aeropuerto internacional Toussaint Louverture para dirigirse a continuación al Palacio Nacional, donde ambos abordarán, en un encuentro privado, asuntos de la agenda bilateral, señaló en un comunicado la Presidencia haitiana.

Entre los temas que se tratarán en el encuentro, según el Gobierno brasileño, figuran el desarrollo económico y el proceso de reconstrucción de Haití.

Con tal proceso se pretende alcanzar la recuperación del país, muy castigado por décadas de pobreza y por los efectos de catástrofes como el terremoto de 2010, que dejó 300.000 víctimas mortales y 1,5 millones de afectados, y la epidemia de cólera que ha causado más de 7.000 muertos en poco más de un año.

Otro de los temas que tratarán ambos gobernantes será el de la migración de haitianos hacia Brasil, cuyo Gobierno adoptó el pasado 12 de enero una nueva modalidad de visado exclusivo para ciudadanos del país

antillano.

Datos del Gobierno brasileño señalan que unos 4.000 haitianos han llegado a Brasil como inmigrantes después del terremoto y Rouseff autorizó en enero la regularización de 2.400, quienes recibirán visados de trabajo.

Pero para evitar una migración masiva, la embajada de Brasil en Puerto Príncipe concederá sólo cien visados de trabajo por mes a los haitianos, condicionados a una actividad laboral "segura" en territorio brasileño.

Estos visados, que permiten a cada persona llevar a Brasil a sus familiares más cercanos, son concedidos por razones humanitarias y tienen una duración de cinco años.

La presidenta de Brasil se reunirá igualmente con representantes de otros sectores implicados en la cooperación haitiano-brasileña antes de participar en una conferencia de prensa conjunta con Martelly, en la que hablarán sobre cuestiones comunes a ambos países, "que mantienen relaciones diplomáticas armoniosas", señaló la Presidencia haitiana.

La agenda de Rouseff continuará con una visita al batallón brasileño de la Misión de Naciones Unidas para la Estabilización de Haití (MINUSTAH) donde la gobernante "tendrá la oportunidad de manifestar en público su aprecio por la dedicación y la profesionalidad de los militares y policías brasileños" que integran la fuerza de la ONU, indicó el Gobierno brasileño.

Brasil lidera el contingente militar de la MINUSTAH desde su creación en 2004 y es, con 2.193 miembros de un total de 11.600, el mayor contribuyente de tropas.

La disminución del número de componentes del contingente brasileño, de acuerdo con los planes de la ONU para el conjunto de la misión durante los próximos años, será también un asunto que Rouseff y Martelly abordarán durante su encuentro, según señaló la pasada semana el canciller brasileño, Antonio Patriota.

Patriota explicó que en adelante Brasil pondrá más énfasis en "acciones de infraestructura y desarrollo económico" en Haití, como la construcción de una hidroeléctrica, escuelas y hospitales.

La agenda de la visita de la mandataria se completará con su participación en la base brasileña en un acto sobre desarrollo económico y social.

CARACAS, 31 ENE (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, dijo hoy que Haití "y otros países" del Caribe solicitaron su ingreso pleno a la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) y aseguró que el 5 de febrero recibirá "sí no a todos" a la mayoría de los presidentes y primeros ministros de ese mecanismo.

"Hay un grupo de países solicitando además su ingreso al ALBA, ingreso pleno, países como Haití y otros países del Caribe", señaló Chávez en un discurso durante el acto de inicio del año judicial que se celebró en el Tribunal Supremo de Justicia y que fue transmitido en cadena obligatoria de radio y televisión.

"Pronto, el 5 de febrero, estaremos haciendo aquí la cumbre de la Alianza Bolivariana de nuestros pueblos y tendremos, si no a todos, a la mayoría de los presidentes y primeros ministros (...) de los países que conformamos la Alianza", señaló el mandatario.

El pasado 29 de enero, Chávez confirmó la realización de esta cumbre y dijo que sus colegas de Bolivia, Evo Morales, y Ecuador, Rafael Correa, aseguraron ya su presencia en el encuentro.

La ALBA, que impulsan Cuba y Venezuela, y a la que también pertenecen Bolivia, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas, Dominica y Antigua y Barbuda, nació en 2004 por iniciativa de Chávez.

"El ALBA es una plataforma de unión política, económica y de construcción de un mundo de paz", dijo hoy el gobernante venezolano.

La Cumbre de jefes de Estado de la ALBA en Caracas fue decidida en marzo del año pasado durante una reunión que el Consejo Económico de ese mecanismo multilateral celebró en Ecuador.

En esa oportunidad se anunció que los gobernantes pasarían revista a temas como el Sistema Único de Compensación Regional (SUCRE), el Tratado de Comercio de los Pueblos (TCP), que impulsa el grupo, la situación del Banco de la ALBA y el fortalecimiento de las empresas "Grannacionales" constituidas en el bloque regional.

CIUDAD DEL VATICANO, 31 ENE (EFE).- El Vaticano anunció hoy oficialmente el viaje que el papa Benedicto XVI realizará a México y Cuba del 23 al 28 de marzo próximo, en el que será su segundo viaje a América Latina tras el realizado a Brasil en 2007.

Durante el viaje, el papa Ratzinger visitará las ciudades mexicanas de Guanajuato y León y las cubanas de Santiago de Cuba y La Habana, así como el santuario de la Virgen de la Caridad de El Cobre, la patrona de la isla.

Benedicto XVI partirá del aeropuerto romano "Leonardo da Vinci-Fiumicino" a las 9.30 horas (08.30 gmt) del 23 de marzo, para llegar al aeropuerto internacional de Guanajuato, en la localidad de Siloe, a las 16.30 horas (20.30 gmt).

Allí pronunciará el primero de los nueve discursos previsto durante el viaje.

El sábado 24, a las 8.00 horas (14.00 gmt), oficiará una misa privada en la capilla del Colegio de Miraflores, lugar donde se hospedarán durante su estancia en México.

A las 18.00 horas (00.00 gmt del 25) realizará una visita de cortesía al presidente federal de México, Felipe Calderón, en la Casa del Conde Rul, de Guanajuato.

A las 18.45 horas (00.45 gmt del día 25) se reunirá con los niños mexicanos en la plaza de la Paz de Guanajuato.

El domingo 25, a las 10.00 horas (16.00 gmt) oficiará una misa en el Parque del Bicentenario de León, tras la cual recitará el ángelus dominical.

A las 18.00 horas (00.00 gmt del día 26) celebrará las vísperas con los obispos de México y de América Latina en la catedral de la Madre Santísima de la Luz, de León.

El lunes 26 de marzo a las 9.00 horas (15.00 gmt) se trasladará al aeropuerto internacional de Guanajuato para emprender viaje a Cuba. La salida está prevista media hora después.

A las 14.00 horas del 26 de marzo (17.00 gmt) llegará al aeropuerto internacional "Antonio Maceo" de Santiago de Cuba, donde será recibido por el presidente, Raúl Castro, y otras autoridades cubanas.

A las 17.30 horas (22.30 gmt) el Pontífice oficiará una misa con motivo del 400 aniversario del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre en la plaza Antonio Maceo, de Santiago de Cuba.

El martes 27 de marzo visitará a las 9.30 horas (14.30 gmt) el Santuario de la Virgen de la Caridad del Cobre, cercano a Santiago de Cuba.

A las 10.30 horas (15.30 gmt) emprenderá viaje hacia La Habana, a donde llegará a las 12.00 horas (17.00 gmt) al aeropuerto "José Martí".

A las 17.30 horas (22.30 gmt) visitará al presidente del Consejo de Estado y del Consejo de Ministros de la República en el Palacio de la Revolución de La Habana.

A las 19.15 horas (00.15 gmt del 28) se reunirá con los obispos cubanos y con el séquito papal, con los que cenará en la Nunciatura de La Habana.

El miércoles, 28 de marzo a las 9.00 horas (14.00 gmt) oficiará una misa en la Plaza de la Revolución de La Habana, a la que se espera asistan las máximas autoridades cubanas.

A las 16.30 horas (21.30 gmt) se trasladará al aeropuerto "José Martí", de La Habana, donde se despedirá de las autoridades cubanas y a las 17 horas (22.00 gmt) emprenderá viaje de regreso a Roma.

Benedicto XVI llegará a Roma a las 10.15 horas (08.15 gmt) del 29 de marzo, con lo que concluirá su segundo viaje a América Latina, tras el realizado a Brasil en 2007, y el primero a dos países de habla española de esa zona, que Juan Pablo II denominó el "continente de la esperanza".

Este es el vigésimo primer viaje de los realizados por el mundo por el papa Benedicto XVI en sus casi siete años de pontificado.

WASHINGTON, 31 ENE 2012 (AFP) - Las reformas económicas impulsadas por el presidente cubano, Raúl Castro, son implementadas "gradualmente" y con cautela, ante el temor de inestabilidad en la isla, afirmó este martes el jefe de inteligencia estadounidense, James Clapper.

"Cautos ante la inestabilidad, las autoridades están implementado las reformas económicas anunciadas el año pasado sólo gradualmente", indicó el jefe de la Dirección Nacional de Inteligencia estadounidense (DNI) en su testimonio en una audiencia en el Senado estadounidense.

El "delicado" proceso de reforma busca "revivir la decaída economía sin relajar el control político", señaló.

Según Clapper, la postergación del recorte de más de 1 millón de trabajadores de las nóminas estatales muestra "la sensibilidad del régimen castrista que observa los levantamientos populares en otras partes del mundo".

Raúl Castro, que sustituyó en el mando en 2006 a su hermano enfermo Fidel, ha anunciado pragmáticas medidas para superar la crisis económica de la isla, entre ellas la ampliación del trabajo por cuenta de privados y el levantamiento de la prohibición de la compraventa de casas y autos.

A La Habana "le preocupa que las reformas económicas incrementen la presión por una apertura política y más derechos individuales", dijo Clapper, que observó un "alza" en la detención de disidentes.

La Habana sufre la disminución de la ayuda del gobierno afín de Hugo Chávez en Venezuela, por lo que "desesperadamente busca diversificar" sus fuentes de inversión, destacó.

La condena a 15 años de prisión al subcontratista estadounidense Alan Gross, quien entregaba equipos de comunicación a comunidades judías en La Habana, subraya "el miedo del régimen castrista a las redes sociales", agregó.

MIAMI (AP) Estados Unidos no está listo para enfrentar un derrame petrolero si algo falla en las perforaciones de Cuba frente a la Florida, pero puede prepararse mejor con sistemas de monitoreo y otras medidas básicas, dijeron expertos el lunes a funcionarios gubernamentales.

Los expertos hicieron sus comentarios en una audiencia ante un subcomité del Congreso en Sunny Isles, un suburbio de Miami Beach, más de una semana después de que una enorme plataforma petrolera alquilada por el gigante energético español Repsol YPF llegó a aguas cubanas para empezar a perforar un pozo exploratorio en un sector profundo.

Décadas de tensiones en la relación Cuba-Estados Unidos hacen que la cooperación para proteger el estrecho de la Florida sea un asunto particularmente espinoso.

En momentos en que aún está muy presente en la memoria el derrame petrolero en el Golfo de México tras una explosión en la plataforma Deepwater Horizon, las autoridades estatales y federales temen que incluso la percepción de que el crudo pudiera fluir hacia las playas de la Florida podría devastar una economía que capta unos 57.000 millones de dólares del turismo.

John Proni, profesor de la Universidad Internacional de Florida, le recomendó a las autoridades que sean previsoras. Proni encabeza un consorcio de investigadores con la tarea de determinar qué tan preparado está Estados Unidos para hacer frente a un derrame.

"Durante los últimos años, mis colegas y yo hemos estado visitando Washington con el fin de decir que el mejor momento para empezar a prepararse contra un derrame de petróleo es antes de que ocurra", dijo Proni a los líderes del Comité de Transportación e Infraestructura de la Cámara de Representantes, en un hotel convertido en sala de audiencias que da a las aguas color turquesa motivo de la reunión del grupo.

Proni indicó que, aunque las autoridades en Washington respondieron en forma positiva, ha visto poca acción al respecto. La Guardia Costera dijo el lunes que desconoce si Cuba ya empezó a perforar.

Los expertos señalaron que, según los cálculos actuales, el petróleo de un derrame se desplazaría a unos 4,8 kilómetros (tres millas) por hora debido a la corriente del Golfo de México, pero al mismo tiempo esa rápida corriente le dificultaría al crudo cruzar con rapidez el estrecho de la Florida.

Proni dijo que el problema es que se carece de medidas específicas de previsión, y que desea que haya un sistema que pueda monitorear sonidos submarinos, de forma que alerte de inmediato a las autoridades estadounidenses sobre un derrame u otra actividad inusual.

El funcionario también quiere que Estados Unidos invierta en desarrollar mejores modelos de cómputo con el fin de que pronostiquen el movimiento del petróleo y hagan una evaluación del ecosistema existente y del tipo de crudo que Cuba posee. De esa forma, los expertos pueden determinar mejor cualquier tipo de daño y descubrir si provino de pozos cubanos.

Proni dijo que la elevada velocidad del agua podría dificultar quemar el petróleo o contenerlo, como fue hecho para detener el derrame de Deepwater Horizon. Agregó que se necesita más investigación sobre los riesgos de usar sustancias químicas para disolver el petróleo.

William Baumgartner, comandante de la Guardia Costera que cubre la región de los estrechos de Florida, dijo que la agencia ha trabajado en un plan de respuesta. Equipos de la guardia y privados tienen visas garantizadas bajo el embargo estadounidense para trabajar con el gobierno cubano y sus socios para solucionar un potencial problema. Desde marzo de 2011, la agencia ha trabajado con Repsol, y funcionarios estadounidenses inspeccionaron la plataforma a principios de mes y dijeron que estaba en buenas condiciones.

Jackie Savitz, científica de la organización sin fines de lucro Oceana, que asistió a la audiencia, dijo que estaba contenta de que los legisladores estuvieran preocupados, pero esperaba que mostraran el mismo interés en las zonas de perforación del Golfo de México.

Por otro lado, la congresista federal Ileana Ros-Lehtinen propuso una iniciativa de ley que sancionaría a aquellos que ayuden a Cuba a desarrollar sus reservas petroleras.

"No podemos impedir que Repsol perforo ahora, pero sí podemos actuar para disuadir a los futuros líderes para evitar que los hermanos Castro se conviertan en los magnates petroleros del Caribe", dijo ante el comité.

LA HABANA, 31 (ANSA)- En un artículo bajo el título de "Yoani Sánchez: ¿Bloguera o mercenaria?", la página informativa digital Cubadebate subrayó que la opositora está "subordinada" a Estados Unidos e incluso ejecutó un fraude periodístico.

El comentario del periodista brasileño Altamarino Borges, publicado poco antes de la llegada a La Habana el lunes de la presidenta del Brasil, Dilma Rousseff, divulgó que Sánchez cometió "un fraude" sobre una entrevista al presidente estadounidense Barack Obama en "conspiración" con diplomáticos de ese país en Cuba.

La bloguera envió una carta este mes a Rousseff solicitándole una visa para asistir a una conferencia en Brasil, y le fue concedida.

Altamirano citó un cable de la Oficina de Intereses de Estados Unidos en La Habana, transmitido por Wikileaks según el cual las respuestas supuestamente brindadas por Obama a Sánchez en agosto de 2009 fueron redactadas por funcionarios de esa sede diplomática.

Según explicó el brasileño en Cubadebate, "la diplomacia estadounidense promueve y dirige a la bloguera Yoani Sánchez como una alternativa creíble a la disidencia tradicional".

El autor citó a la propia Sánchez al declarar en una entrevista en abril de 2010 para la página digital Rebelión que "Estados Unidos desea un cambio de gobierno en Cuba, pero es lo que deseo yo también".

LA HABANA, 31 ENE 2012 (AFP) - Más de 1.000 cubanos usan prótesis de pene colocadas gratuitamente en los centros de salud de su país, pero muchos hombres con problemas de erección ocultan su dificultad o desconocen la solución, afirmó este martes un especialista.

Se trata de las llamadas prótesis "maleables, y consisten en un material rígido, silicona, con un alambre de plata o de acero en su interior", afirmó el doctor Ramiro Fragas, directivo de la Sociedad Cubana de Urología, uno de los pioneros de estos implantes en Cuba, que comenzaron en 2005.

Según Fragas, las maleables son más duraderas y económicas que las conocidas como prótesis hidráulicas. Un tratamiento con estas últimas cuesta en el mundo entre 15.000 y 20.000 dólares; en tanto las maleables rondan los 10.000 u 11.000 dólares.

Para los cubanos, el servicio es gratis, como todo el sistema de salud, pero para extranjeros que acuden a centros cubanos mediante el turismo de salud, el costo es de unos 5.000 dólares, explicó el especialista en entrevista con el sitio digital Cubasí.

Interrogado sobre la prevalencia de la disfunción eréctil entre los cubanos, Fragas señaló que "no hay muchos estudios al respecto, nosotros hicimos uno en un área de salud del municipio Plaza (de La Habana), y detectamos que aproximadamente el 47% de los hombres con edades entre 40 y 70 años tenían disfunción eréctil".

"Las estadísticas mundiales reflejan que la mitad de los hombres tiene ese padecimiento. También estudios hechos por la Sociedad Latinoamericana de Medicina Sexual así lo evidencian. Cuba no es una excepción en ese sentido, lo que pasa que a consulta acude solo cerca de un 10%. Muchos hombres callan el problema y no lo dicen por machismo" añadió.

Dijo que estas prótesis maleables tienen un 90% de eficacia en la isla.

Precisó que la mayoría de los pacientes que reciben estas prótesis tienen problemas orgánicos, condicionados por factores de riesgo mal manejados como el hábito de fumar, alcoholismo, sedentarismo, obesidad, mal control de diabetes, o enfermedades crónicas como hipertensión, cardiopatía isquémica y otras.

"Por lo tanto, a las prótesis peneanas va un cinco, un 10%, de todos los pacientes con disfunción eréctil severa, refractarios a otros tratamientos. Es lo último que se hace, constituye un tratamiento de tercera línea", explicó.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 31 ENE (REUTERS) - Los cubanos pagaron casi un 20 por ciento más en la compra de alimentos en el 2011, debido a que las reformas económicas, la reducción de las importaciones y el estancamiento de la producción agrícola provocaron inflación en los mercados del país.

La estatal Oficina Nacional de Estadísticas informó en el sitio www.one.cu que el precio de la carne subió un 8,7 por ciento, mientras que los precios de otros productos subieron un 24,1 por ciento, para un promedio de 19,8 por ciento.

Estas cifras son una mala noticia para el presidente Raúl Castro, quien flexibilizó el control del Estado sobre el sector agrícola, los servicios minoristas y la venta de alimentos, en un intento por reformar la economía de estilo soviético, permitiendo una mayor iniciativa privada y de mercado.

Los cambios forman parte de las más de 300 reformas aprobadas por el gobernante Partido Comunista el año pasado para "actualizar" la economía, una transición difícil según han advertido las autoridades de la isla.

Reformas similares en otras economías controladas por el Estado han mostrado tener un efecto inflacionario en sus primeras etapas, pero el Gobierno cubano espera que el aumento de la producción pueda mitigar el alza de los precios.

El presidente Castro ha hecho de la reforma agraria y el aumento de la producción de alimentos una prioridad desde que reemplazó en el cargo a su convecino hermano Fidel Castro en el 2008.

Sin embargo, la producción agrícola aumentó sólo un 2 por ciento el año pasado, después de caer un 2,5 por ciento en 2010 y se mantiene por debajo de los niveles alcanzados en el 2005.

Al mismo tiempo, Castro ha reducido las importaciones de alimentos para recortar el gasto de un Gobierno agobiado por las deudas. La baja producción agrícola obliga a Cuba a importar entre el 60 y el 70 por ciento de los alimentos que consume.

Castro también ha permitido a los agricultores vender un porcentaje creciente de su producción en mercados cuyos precios se establecen por las leyes de la oferta y la demanda.

El alza de los precios ha provocado muchas quejas de los cubanos, cuyo poder adquisitivo se ha reducido con los recientes cambios económicos implementados por Castro.

"Todo sube, menos los salarios. Lo que ayer compraba en un peso, ahora me cobran 1,10, 1,20, pero yo sigo ganando lo mismo", dijo Angelina, una empujadora estatal de 50 años.

Cuba suministra a cada ciudadano una ración mensual de alimentos a precios subsidiados, pero no es suficiente ni alcanza para llegar a fin de mes, por lo que deben completar sus compras en mercados donde los precios son fijados según la demanda.

El aumento de los precios tiene un gran impacto en el 40 por ciento de la población que depende de los salarios estatales o de pensiones, y no tienen acceso a otras fuentes de ingreso como remesas de familiares en el extranjero.

El salario promedio aumentó ligeramente hasta el equivalente de unos 19 dólares al mes en el 2011, informó el Gobierno, mientras que las pensiones se mantienen en un promedio de poco más del equivalente a 10 dólares al mes.

"Realmente cada día los precios están más altos y yo sigo ganando lo mismo. Espero que esto se equipare pronto porque cada día es más difícil", dijo Yoandry Leyva, de 46 años y trabajador por cuenta propia en la oriental provincia de Santiago de Cuba.

MADRID, 31 ENE (EFE).- La Fundación Autor de la SGAE y el Ballet Nacional de Cuba convocan el VIII Certamen Iberoamericano de Coreografía Alicia Alonso CIC'2012 dotado con un premio de 6.000 euros, además de la producción y representación de la obra por parte del Ballet Nacional de Cuba, cuyo repertorio integrará.

Este certamen bienal que tiene por objetivo "estimular la creación coreográfica iberoamericana en sus variados estilos y géneros", según un comunicado de la SGAE, abre mañana el plazo de recepción de obras, que se extenderá hasta el 15 de junio.

El concurso está abierto a coreógrafos nacidos en la comunidad iberoamericana y a residentes, nacionalizados o no, que hayan desarrollado en alguno de sus países una "labor continuada".

Los participantes podrán presentar sólo una coreografía de temática libre, la cual no excederá de los quince minutos de duración, llevará música de un compositor iberoamericano y estará concebida para ser interpretada por un máximo de diez bailarines.

A principios de julio se dará a conocer al ganador. El acto de entrega del premio y el estreno de la obra serán en el último trimestre de este año, durante el XXIII Festival Internacional de Ballet de La Habana.

Las bases completas del premio se pueden consultar en www.fundacionautor.org y www.sgae.es.

MADRID, 31 ENE (EFE).- El cantautor Pablo Milanés regresará a España a principios de marzo para presentar los temas de su próximo disco, que verá la luz en 2012, a lo largo de doce conciertos incluidos dentro de su gira "Proposiciones".

El autor de clásicos como "Yolanda" o "Yo no te pido", se moverá en esta gira entre el "filin" de sus inicios y las incursiones en el jazz que ha practicado en los últimos tiempos, pasando por los arreglos de la música popular cubana o de aire renacentista, según ha informado su gabinete de prensa en un comunicado.

Respecto a su próximo trabajo, en la nota se apunta que las nuevas canciones plasman sus temáticas más clásicas junto a las incógnitas del devenir actual de la humanidad, que lo llevan a una reflexión más profunda en cortes como "Apocalipsis".

La gira española de Pablo Milanés se prolongará del 2 al 25 de marzo y le llevará a once ciudades como Madrid, Barcelona o Mallorca.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) El cubano Dayron Robles se quejó de las "pésimas" condiciones y de la falta de "estímulo" en su preparación para defender en Londres su corona olímpica de los 110 metros con vallas.

"Los Juegos Olímpicos están ahí ya, y ni siquiera disponemos de la mitad de lo necesario para entrenar bien, las condiciones son pésimas, no hay estímulo", criticó el martes Robles en una conversación con la AP.

El cubano agregó que contra viento y marea "me sigo preparando muy bien porque tengo mi responsabilidad y mi vergüenza como hombre y atleta, por eso voy a hacer lo posible para mantener mi nombre y el de mi país en la cima".

La primera cita importante de Roble este año será el campeonato mundial bajo techo programado del 9 al 11 de marzo en Estambul, Turquía, donde el cubano saldrá a defender su título de los 60 metros con vallas.

"No te dan las cosas necesarias para entrenar, entonces uno siempre está molesto, y lo peor es que el pueblo por lo general no sabe nada de eso y me van a juzgar por los resultados", señaló. "Lo que me choca también es que nadie viene a preguntar nada, pero sí vienen a exigir resultados".

Su entrenador, Santiago Antúnez, anunció que su pupilo tendrá su primera carrera el 10 de febrero en Dusseldorf, Alemania, después se presentará en Birmingham, el 18 de febrero, y en Estocolmo, el 23 de febrero.

El experimentado preparador aseguró que Robles "está en excelente forma y buscará tirarle al récord mundial" de los 60 metros con vallas, de 7.30 segundos, en poder del británico Colin Jackson. Robles marcó 7.33 segundos en el 2008, la segunda mejor marca de todos los tiempos.

Robles, de 25 años, explicó que las carreras a 60 metros "son muy importantes porque ayudan a trabajar la primera parte de la carrera de los 110 metros y la arrancada".

El cubano, dueño del récord mundial (12.87 segundos) de los 110 metros con vallas, aseguró sentirse en "buenas" condiciones psicológicas sin pensar en el mundial de Daegu de agosto pasado, donde tras ganar la final fue descalificado por hacer contacto y obstruir al chino Liu Xiang. La medalla de oro quedó en manos del estadounidense Jason Richardson, seguido en el podio por Liu y el británico Andrew Turner.

Robles se entrena junto con varios vallistas alumnos de Antúnez, entre los cuales destaca Orlando Ortega, de 19 años y quien saldrá a la gira junto con él. "Uno tiene que hacerse una mentalidad especial, en el grupo el

único estímulo que tenemos es entre nosotros mismos los compañeros, yo ayudo a los jóvenes y ellos a su vez me apoyan", comentó.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LONDRES (AP) Un alto diplomático ruso advirtió el martes que un proyecto de resolución de la ONU que le exige al presidente sirio Bashar Assad delegar sus poderes abre el "camino a la guerra civil", al tiempo que el ejército aplastaba la resistencia rebelde en las afueras de Damasco.

El Consejo de Seguridad de la ONU se reunía en las próximas horas para analizar el proyecto, respaldado por Occidente y algunos países árabes, pero Rusia probablemente vetaría cualquier medida punitiva.

"El proyecto de resolución occidental sobre Siria para el Consejo de Seguridad no conduce a la búsqueda de un acuerdo", escribió el vicescanciller ruso Guenadi Gatilov en Twitter. "Impulsar esta resolución es un camino a la guerra civil".

Rusia es uno de los partidarios más firmes de Assad en su intento de aplastar la insurrección que comenzó hace casi 11 meses. En octubre, Moscú vetó el primer intento del consejo de condenar la represión en Siria y ha mostrado pocas señales de modificar su posición.

El Kremlin teme que la medida abra la puerta a una intervención militar así como la resolución de la ONU respaldada por los árabes dio el mandato para los ataques aéreos de la OTAN en Libia.

La ONU calcula que más de 5.400 personas han muerto a raíz de la represión. El lunes, el ejército tomó el control de los suburbios orientales de Damasco tomados brevemente por soldados rebeldes, con un saldo de un centenar de muertos.

El martes por la madrugada, las fuerzas del gobierno entraron en dos poblaciones vecinas a Damasco que seguían en manos rebeldes.

"Se escucharon intensos tiroteos en Zamalka y Arbeen al avanzar los tanques", dijo el Observatorio Sirio por los Derechos Humanos, organismo con sede en Londres, citando sus fuentes sobre el terreno.

En tanto, países occidentales y árabes acrecentaron la presión sobre Rusia para que desista de su oposición al proyecto.

Este exige a Assad que detenga la represión y aplique un plan de paz árabe por el cual debe delegar el poder en su vicepresidente y permitir la creación de un gobierno de unidad que encabece el proceso hacia las elecciones. También descarta la presencia de fuerzas armadas extranjeras en el país.

Durante un viaje a Jordania el martes, el secretario general de la ONU Ban Ki-moon expresó esperanzas de que los miembros del Consejo de Seguridad alcancen un consenso.

MOSCÚ, 31 ENE (EFE).- Rusia se ha quedado sola en el papel de valedor del líder sirio, Bachar al Asad, al que sigue armando y defendiendo contra viento y marea, pese a las crecientes presiones de Occidente y la animadversión de la oposición siria.

"La política rusa no consiste en pedir a alguien que dimita. Los cambios de régimen no son nuestra profesión", afirmó hoy Serguéi Lavrov, ministro de Exteriores ruso.

Lavrov justificó así el empecinamiento ruso a la hora de oponerse una y otra vez a la adopción de una nueva resolución en el Consejo de Seguridad de la ONU contra Damasco, por temor a que allane el camino para una intervención exterior en el país árabe.

"Si le exigen que se vaya y no se va. ¿Qué se hace? Se llama a la aviación? ¿Se bombardea? Esto ya lo hemos vivido y el Consejo de Seguridad nunca lo aprobará. Esto se lo garantizo", dijo, citado por las agencias rusas.

El jefe de la diplomacia rusa matizó que Rusia "no es amigo, ni aliado de Asad" y que su postura consiste en defender la soberanía de los sirios para evitar el estallido de una guerra civil como en Libia.

"Nunca dijimos que el mantenimiento del poder por Asad fuera una condición para el arreglo. Nosotros dijimos otra cosa. Dijimos que la decisión debe ser siria y que deben ser los sirios, es decir todos, los que se sienten en la mesa de negociaciones y se pongan de acuerdo", dijo.

A su vez, aseguró que Rusia seguirá suministrando armamento a Damasco, como los aviones de instrucción de combate Yak-130, los sistemas lanzamisiles costeros "Bastión" y misiles de crucero antibuque "Yajont".

"Hemos firmado contratos y debemos cumplirlos", dijo, citado por las agencias rusas.

Rusia, que está reconstruyendo en el puerto sirio de Tartu la antigua base militar soviética para que pueda acoger buques militares de mayor tonelaje, se ha puesto el traje de mediador y ha invitado a gobierno y oposición a negociar en Moscú.

"Ya hemos recibido una respuesta positiva por parte de las autoridades sirias. Esperamos que la oposición también de su visto bueno en los próximos días, poniendo los intereses del pueblo sirio por encima de cualquier otra consideración", señaló el lunes la Cancillería rusa.

Rusia opina que "la inmediata celebración de esos contactos en Moscú es urgentemente necesaria para cesar cualquier violencia en Siria e impedir la desintegración sangrienta y la confrontación en la sociedad".

El embajador sirio en Moscú matizó hoy que el Gobierno está dispuesto a negociar, aunque sólo con la oposición pacífica y no con los grupos rebeldes armados "que cumplen órdenes de países extranjeros".

"No consideramos que la gente armada sea oposición. En lo que se refiere a aquellos que salen a la calle con armas y disparan, esa gente no desea el diálogo, por eso la otra parte está obligada a hablar con ellos con el lenguaje de las armas", dijo Riyad Haddad, embajador sirio, a la emisora de radio "Eco de Moscú".

Por su parte, el Consejo Nacional Sirio (CNS), que agrupa a la oposición siria en el exilio, rechazó de plano la propuesta de Moscú.

"Sin el derrocamiento de Asad, no habrá negociaciones. La caída de Asad es la condición para el inicio de conversaciones con el objetivo de llevar a cabo un proceso de transición hacia un Gobierno democrático", dijo Burhan Galiun, líder del CNS.

Galin añadió: "Llamamos a los rusos a adoptar una postura realista. Si insisten en que Asad debe quedarse en el poder, esto no será realista, ya que no permitirá la apertura de ninguna clase de diálogo".

"Si el Gobierno ruso acepta nuestra condición de la renuncia de Asad, entonces no habrá ningún problema en la celebración de conversaciones preliminares", agregó el opositor a la prensa libanesa.

Por su parte, la secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, ha conminado a la ONU a actuar de inmediato para frenar la violencia en Siria, mientras la Casa blanca calificó de "inevitable" la caída de Asad.

El ministro francés de Asuntos Exteriores, Alain Juppé, envió hoy una Lavrov para recordarle que la situación en Siria es inaceptable y que se debe poner fin al bloqueo del Consejo de Seguridad.

No obstante, el viceministro de Exteriores ruso, Guennadi Gatílov, ya dejó claro hoy que Moscú vetará la nueva resolución que se basa en el plan de la Liga Árabe y que contempla la renuncia del líder sirio.

"El proyecto occidental de resolución sobre Siria no ayuda a la búsqueda de un compromiso. Presionar es una vía para la guerra civil", dijo.

Según los analistas, el primer ministro ruso, Vladímir Putin, quien probablemente será elegido presidente en las elecciones de marzo, no permitirá la repetición del escenario de Libia, donde Moscú perdió miles de millones de dólares.

Entonces, Putin tachó de "llamamiento a las cruzadas" la resolución 1973 que permitió la intervención militar aliada y condujo al derrocamiento y asesinato del dictador libio, Muamar el Gadafi.

WASHINGTON, 31 ENE 2012 (AFP) - Las decisiones de Irán respecto de su programa nuclear están determinadas por un "cálculo de costos y beneficios", lo que da una oportunidad a la diplomacia para influir sobre las acciones de Teherán, dijo este martes el jefe de la inteligencia estadounidense.

"Consideramos que la toma de decisiones de Irán está determinada por un cálculo de costos y beneficios, lo que ofrece a la comunidad internacional posibilidades de influir sobre Teherán", declaró a senadores James Clapper, director de las principales agencias de inteligencia estadounidenses, entre ellas la CIA.

"Nuestra esperanza es que las sanciones, especialmente las que acaban de ser instauradas, tendrán como efecto un cambio de la política iraní", valoró ante los senadores.

Para Clapper los dirigentes iraníes toman en cuenta a la hora de tomar decisiones factores como "la seguridad, el prestigio e influencia", pero también, "el ambiente político y de seguridad del país".

Sin embargo el funcionario no ocultó que la situación actual era "muy delicada", especialmente porque Israel ve la perspectiva de que Irán se convierta en una potencia nuclear como una "amenaza existencial".

Como afirma el informe de "Estimaciones de Inteligencia Nacional" (NIE) realizado a comienzos de 2011 y que resume el consenso de 16 agencias estadounidenses de inteligencia, James Clapper estima que los dirigentes iraníes están divididos sobre la cuestión de dotarse o no de armas nucleares y que no han tomado aún una decisión al respecto, a pesar de que continúan su controvertido programa.

La posición del jefe de inteligencia coincide con la expresada por el presidente Barack Obama en su discurso sobre el Estado de la Unión, donde afirmó que todavía era posible una "solución pacífica" de la crisis con Irán.

El secretario de Defensa, Leon Panetta, afirmó por su parte el domingo a la cadena estadounidense CBS que los iraníes necesitarían de "alrededor de un año" para producir suficiente uranio enriquecido para fabricar una bomba atómica si decidían obtener un arma nuclear, lo que supondría cruzar la "línea roja" para Washington. Serían necesarios, además, "uno o dos años para instalar un vector", como un misil, pronosticó.

TEHERAN (AP) El presidente de Irán elogió el martes a su país por haber lanzado recientemente un canal de televisión satelital en español, diciendo que será un golpe para quienes "buscan dominar", en evidente alusión a Estados Unidos y Occidente.

El lanzamiento del nuevo canal es el esfuerzo más reciente de Irán para acercarse a gobiernos amigos en América Latina. Sigue a la gira del presidente Mahmud Ahmadinejad por cuatro países latinoamericanos en enero Cuba, Venezuela, Nicaragua y Ecuador y mientras Estados Unidos y Europa han impuesto sanciones más estrictas a Teherán por su programa nuclear.

La empresa estatal iraní de televisión dijo que Hispan TV -el primer canal en español transmitido desde el Medio Oriente- transmitirá noticias, documentales y películas iraníes las 24 horas del día.

Agrega que el nuevo canal está enfocado a millones de hispanohablantes en todo el mundo. El canal ha funcionado a prueba desde octubre, con una programación de 16 horas diarias.

"El nuevo canal limitará el territorio de supremacía de los que buscan dominar", dijo Ahmadinejad en Teherán en una ceremonia de inauguración del ente. "Será un medio de mejorar las relaciones entre los pueblos y los gobiernos de Irán y las naciones de habla española".

Ahmadinejad concluyó su discurso con un grito en español: " ¡Viva la paz!, ¡Viva el Pueblo! ¡Viva América Latina!".

Irán transmite diariamente por televisión en otros cinco idiomas, entre ellos inglés y lengua árabe vía Al-Alam TV.

Las democracias occidentales sospechan que Irán persigue un programa nuclear con objetivos bélicos, algo que niega Teherán, insistiendo que su programa atómico busca solamente fines pacíficos como la generación de energía eléctrica.

TOKIO, 31 ENE (EFE).- El Gobierno japonés aprobó hoy el proyecto de ley para reforzar las medidas de seguridad de las centrales nucleares tras el accidente en la de Fukushima, que incluye limitar la vida útil de las plantas a 40 años.

La normativa deja abierta la posibilidad de extender ese periodo operativo hasta un máximo de otros 20 años, aunque hace hincapié en que será "extremadamente difícil" que una planta logre una extensión de semejante calibre, según una fuente oficial del Gobierno citada por la agencia Kyodo

Actualmente no existe en Japón un límite legal para la vida operativa de sus 54 reactores, muchos de los cuales alcanzarán los 40 años de actividad en los próximos años.

De hecho, uno de los tres reactores de la central nuclear de Fukushima Daiichi que resultaron dañados por el tsunami de marzo de 2011 llevaba operando desde 1970.

El plan del Gobierno también establece que las centrales nucleares deberán tomar medidas para prevenir la emisión masiva de sustancias radiactivas al ambiente en caso de accidente, al tiempo que permite a las autoridades ordenar la paralización de los reactores si no cumplen con los estándares de seguridad.

Además, bajo la nueva normativa se creará una nueva agencia de regulación, dependiente del Ministerio de Medio Ambiente, que unificará los actuales organismos de seguridad nuclear.

La actual Agencia de Seguridad Nuclear, que depende del Ministerio de Comercio, Economía e Industria, tiene el papel de promover la energía nuclear y ha sido criticada por sus lagunas a la hora de supervisar las instalaciones atómicas.

También se criticó la lentitud de su respuesta al accidente en la central de Fukushima, que desató la peor crisis nuclear de los últimos 25 años y ha llevado a Japón a embarcarse en el proyecto de reducir gradualmente su dependencia de la energía atómica.

Con el plan aprobado hoy, el Gobierno prevé, además, crear un comité de investigación de seguridad nuclear, integrado por cinco expertos, que supervisará la nueva Agencia Nuclear y hará sus propias pesquisas en caso de accidente.

Está previsto que la ley sea presentada en el Parlamento durante el actual periodo de sesiones, que comenzó la semana pasada.

ISLAMABAD, 31 ENE (EFE).- El Gobierno paquistaní calificó hoy de "inaceptables" los ataques de aviones no tripulados estadounidenses en su territorio después de que el presidente de EEUU, Barack Obama, hiciera el primer reconocimiento público de su existencia.

"Son ilegales, contraproducentes y por lo tanto inaceptables", escribió a Efe por mensaje de texto el portavoz paquistaní de Exteriores, Abdul Basit, sobre los llamados "drones" (zánganos).

Si bien años atrás existía una cooperación relativamente fluida para lanzar estos ataques contra objetivos talibanes y de la red terrorista Al Qaeda, desde 2011 los 'drones' son un motivo de discordia entre Washington e Islamabad.

"No podemos consentir la violación de nuestra soberanía", cerró Basit.

En una charla con usuarios de internet, Obama admitió ayer por primera vez que los 'drones' atacan en las áreas tribales paquistaníes fronterizas con Afganistán a supuestos militantes de Al Qaeda y de redes yihadistas afiliadas.

El presidente adujo que los aviones no tripulados "no han dejado un gran número de víctimas civiles" y que sus ataques son precisos, algo discutido por algunas organizaciones de derechos humanos.

EEUU bombardea con aviones sin piloto zonas de Pakistán y, con menos frecuencia, de otros países con los que tampoco está técnicamente en guerra, como Yemen y Somalia.

La postura oficial de Pakistán es que estos ataques significan una "ventaja táctica" porque eliminan objetivos insurgentes, pero suponen un fracaso estratégico al generar resentimiento popular.

Los 'drones' son una de las armas más usadas por Obama en la lucha antiterrorista: en 2010 se registraron 118 ataques solo en Pakistán, frente a los 70 del año pasado, un reflejo de las turbulencias en las relaciones

diplomáticas entre ambos países.

Fuentes de inteligencia paquistaníes y occidentales consultadas por EFE creen que estos ataques son precisos y se han ido perfeccionando con el tiempo.

Pero organizaciones de derechos humanos denuncian que se efectúan aprovechando un limbo legal y acaban con vidas civiles.

Afirmaciones de uno y otro signo son de difícil comprobación porque la prensa tiene acceso muy limitado a los bastiones talibanes paquistaníes, donde los insurgentes entierran a los muertos sin que las autoridades puedan identificarlos.

PEKÍN, 31 ENE (NOTIMEX).- China envió en las últimas semanas 'miles' de camiones cargados de arroz y otros alimentos a Corea del Norte, país azotado en los últimos años por hambrunas, informó hoy un grupo defensor de los derechos humanos con base en Seúl.

Pekín aceptó enviar cargamentos de alimentos y combustible a Corea del Norte tras la muerte en diciembre de Kim Jong-il, con el objetivo de asegurar la transición de poder, según la prensa japonesa.

La Coalición de Ciudadanos por los Derechos Humanos aseguró que China ha enviado 'miles' de camiones cargados de arroz al país vecino desde el 9 de enero.

El activista Do Hee-Yoon aportó fotografías en las que se ve camiones chinos cruzando la frontera en varios puntos y que según la prensa japonesa supone una cantidad total de 500 mil toneladas de alimentos y 250 mil toneladas de petróleo.

China, el mayor aliado internacional de Corea del Norte, además de su primer socio comercial, expresó abiertamente su apoyo al nuevo líder, el joven Kim Jong-un.

China ha sido un gran aliado de Corea del Norte desde la Guerra de Corea (1950-1953), en la que las tropas chinas enviadas por Mao Zedong lucharon junto a los comunistas coreanos.

Ante el empeoramiento de los lazos entre Pyongyang y Seúl por los ensayos nucleares de 2006 y 2009 efectuados por Corea del Norte, que provocaron el enfriamiento de la cooperación comercial y humanitaria, China se convirtió en el primer socio comercial del país, con cinco mil 630 millones de dólares de intercambios bilaterales en 2011, un 62 por ciento más que en 2010.

PEKÍN, 31 ENE (DPA) - Con su fuerte crecimiento, China ha ido ganando peso en la escena internacional en medio de la crisis económica mundial. Los países europeos en crisis y los arquitectos del fondo de rescate del euro buscan atraer los miles de millones que el gigante asiático acumula en sus ingentes reservas de divisas.

Entre ellos se encuentra también Alemania, la mayor potencia económica de la eurozona. La canciller Angela Merkel visitará el jueves y viernes Pekín para pedir más confianza en Europa en medio de la crisis del euro y, al mismo tiempo, buscar más inversiones chinas para su país.

China es la segunda mayor economía del planeta y asume cada vez más responsabilidad política en la escena internacional. No hay ninguna crisis que no requiera de la cooperación china, sea la disputa nuclear con Irán y el embargo petrolero, las armas nucleares de Corea del Norte o el proceder frente al régimen represivo sirio.

Merkel habla de "opiniones diferentes" con China, como por ejemplo en relación a las sanciones contra Teherán, pero también algunos "intereses comunes en la política internacional". Alemania, como miembro no permanente en el Consejo de Seguridad de la ONU, busca cooperar estrechamente con China, potencia con derecho de veto.

China se ha convertido además en un interlocutor importante en el marco de los organismos financieros internacionales y del G-20, integrado por las naciones industriales y emergentes más importantes.

El economista jefe del Banco Mundial es chino, así como el vicepresidente del Fondo Monetario Internacional (FMI). Con el incremento de su número de votos, China se ha convertido en el tercer mayor miembro del FMI después de Estados Unidos y Japón.

De manera paralela crecen también las relaciones de dependencia.

En contraposición a sus cuantiosas ayudas financieras e inversiones, China exige a los europeos ser catalogada como economía de mercado, lo que le otorgaría protección en litigios comerciales. Pekín desea también que se levante su embargo de armamento. Estados Unidos, altamente endeudado, se encuentra ante un dilema, pues China es el mayor comprador extranjero de bonos estadounidenses.

También el bienestar de Alemania depende cada vez más de China. El país más poblado del mundo es ya el segundo mayor socio comercial de Alemania. La economía alemana no hubiera podido hacer frente a la crisis como lo ha hecho sin sus exportaciones a China no hubieran crecido fuertemente.

En 2010, los exportadores alemanes vendieron un 44 por ciento más de mercancías a China que el año anterior. El fuerte crecimiento se mantuvo también en 2011, con un aumento del 22 por ciento en los tres primeros trimestres.

Pese a la desaceleración, la economía china crece todavía un 9,2 por ciento anual, una tasa con la que otros sólo podrían soñar. China es el mayor mercado de automóviles del mundo. En ningún otro lugar del planeta venden más coches fabricantes alemanes como Volkswagen o Audi. Gigantes químicos alemanes prevén

también tasas de crecimiento de dos dígitos porcentuales de sus actividades en China, en las que invierten miles de millones.

Buena parte de los grupos empresariales internacionales busca abrir centros de investigación y desarrollo en China, para reforzar así su presencia en este mercado en crecimiento, en el que la competencia es cada vez mayor por parte de empresas chinas.

El embajador de Estados Unidos en Pekín, Gary Locke, expresó abiertamente su preocupación por la política monetaria y económica de China o sobre cómo se asegura el abastecimiento de materias primas en África, Latinoamérica o Asia.

China debe respetar las reglas de juego en el sistema comercial internacional, "del que China tanto se ha beneficiado", afirmó Locke en una entrevista con la Radio Pública Nacional (NPR) de Estados Unidos. "Damos la bienvenida a una China cada vez más pudiente, pero también debe asumir una mayor responsabilidad para preservar el orden internacional", añadió.

Y a la cuestión económica se une el espinoso tema de los derechos humanos. Grupos defensores de los derechos humanos pidieron hoy a la canciller que abogue por los activistas perseguidos, después de que se conociera hoy que un tribunal de Hangzhou está juzgando al veterano disidente Zhu Yufu por cargos de incitación a la subversión al poder vinculados a un poema y otros artículos que publicó en Internet. Desde finales de diciembre tres activistas chinos fueron condenados a elevadas penas de cárcel.

Los grupos piden también que Merkel abogue por los derechos de los tibetanos tras las últimas protestas, fuertemente reprimidas en el suroeste de China.

BERLÍN, 31 ENE (NOTIMEX).- La canciller federal de Alemania, Angela Merkel, promoverá la estabilidad de la zona del euro y el incremento de la confianza en esa región durante su visita a China, el 2 y 3 de febrero.

La visita de Merkel a China se efectuará luego que el lunes se celebró en Bruselas, Bélgica, la cumbre de los jefes de Estado y de gobierno de la Unión Europea, en cuyo marco se acordó la creación de un pacto fiscal y se sentaron las bases para un fondo de rescate permanente.

Se prevé que Merkel, quien partirá mañana miércoles acompañada de una delegación conformada por 20 representantes del sector económico alemán, dará a conocer al gobierno de China sobre las recientes decisiones en Bruselas.

Voceros del gobierno alemán dijeron este martes por su parte que en China existe interés por conocer los resultados de la cumbre de la Unión Europea (UE), y resaltaron que el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) está abierto a los inversionistas internacionales.

Destacaron que Merkel no viajará a China para promover inversiones bancarias y consideraron que el interés por parte de inversionistas de países fuera de Europa se observará a partir de que se presenten ofertas concretas.

Señalaron que aún no se plantea si inversionistas chinos participarán en el FEEF y en qué medida lo harían, sin embargo, eso puede suceder más adelante.

Los países del euro desean ganar inversionistas mediante dos modelos de apalancamiento de ese fondo, con el objetivo de reunir dinero para combatir la crisis de deuda en la eurozona, y apoyar en caso necesario, a grandes economías como Italia y España.

Merkel destacó en fecha reciente su interés en promover las inversiones chinas en la región del euro, con lo que prevé fomentar aún más 'la ya existente amplia cooperación entre ambos países'.

Destacó que no sólo existe el interés de promover nuevas inversiones de empresas alemanas en China, sino que compañías de China apuesten a inversiones en la UE y en Alemania.

China no descarta hasta ahora una cooperación en el marco del FEEF, al tiempo que resaltó que existe gran interés en promover las inversiones privadas en especial en medianas y grandes empresas alemanas que cuenten con 'know how' tecnológico.

Merkel visitará las ciudades de Pekín y Cantón. En Pekín se entrevistará con el presidente chino Hu Jintao y con el primer ministro Wen Jiabao, según voceros del gobierno alemán.

La canciller federal alemana ofrecerá un discurso sobre temas financieros y de política monetaria en la Academia China de Ciencias Sociales en Pekín, al tiempo que participará en un foro empresarial en Cantón.

La agenda de la visita de Merkel en China prevé un encuentro entre empresarios alemanes y chinos de los sectores químico, de construcción de maquinaria, electrónico y bancario, entre otros.

Medios de prensa alemanes indicaron que Merkel también abordará el tema del conflicto con Irán, en cuyo marco apelará a China a no incrementar sus importaciones de petróleo iraní.

Tras el embargo por parte de la UE contra crudo procedente de Irán, resulta de especial interés que otros países importadores no amplíen sus compras y traten de captar lo que sobra del mercado de Europa.

China es el principal socio comercial de Alemania en Asia, al tiempo que Alemania es el principal socio comercial de China en Europa. Merkel y Wen Jiabao acordaron en 2010 la realización de consultaciones anuales.

La canciller federal alemana realizó una visita en Pekín en julio de 2010, mientras que Wen Jiabao se reunió con Merkel en la residencia de Meseberg, en las afueras de Berlín, en octubre de 2010.

Pese a las positivas relaciones entre Alemania y China, en el tema de los derechos humanos existen posiciones encontradas, y el gobierno alemán ha manifestado en varias ocasiones su interés porque China mejore los derechos de libertad de sus ciudadanos, entre otros.

JERUSALÉN, 31 ENE (NOTIMEX).- El secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-Moon, inicia este miércoles una visita a Israel y los territorios palestinos en busca de que sigan los actuales contactos palestino-israelíes tendientes a la reanudación del diálogo de paz.

Ambas partes cumplen cuatro semanas de consultas en Amán, Jordania, que, a juicio del secretario general del máximo organismo internacional, son insuficientes formular las propuestas.

En la capital jornada se pretende encontrar una postura consensuada para iniciar un proceso de paz serio que conduzca a la creación de un estado palestino y la ansiada paz, pero la semana pasada el mediador jordano anunció que por ahora "no hay fijados más contactos".

Ahora el Comité Ejecutivo de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP) y la Liga Árabe (LA) determinarán en los próximos días el futuro de estos contactos, luego de escuchar el informe del presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmoud Abbas.

Ki-Moon se entrevistará este miércoles con el presidente israelí Simón Peres, el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, y el canciller Avigdor Lieberman.

Luego viajará a Ramala, sede de la ANP, para encontrarse con Abbas, su primer ministro, Salam Fayad, y otros funcionarios palestinos, en la que se estima jornada crucial.

Hace dos semana, en Líbano, Ban dijo que "la ocupación de territorios árabes debe cesar", así como "la violencia contra civiles", y cuestionó la existencia y continuo desarrollo de las colonias judías, que consideró "ilegales" y "difícil" obstáculo para la creación de un estado palestino.

En la segunda jornada de su estancia en la región Ban prevé visitar la franja de Gaza y sostener reuniones con otros políticos israelíes, además de dictar una conferencia en Tel Aviv.

Otro asunto que emergerá en las conversaciones con la parte israelí es el programa nuclear de Irán y las recientes sanciones impuestas a ese país.

Netanyahu comunicó el domingo que en su reunión con Ban conversará "sobre intensificar esas sanciones", que para Israel son aún demasiada flojas como para convencer a Teherán de que cese sus aspiraciones nucleares.

MOSCÚ, 31 ENE (EFE).- Un 65 % de los rusos cree que el primer ministro, Vladímir Putin, ganará en la primera vuelta las elecciones presidenciales del 4 de marzo, según una encuesta divulgada hoy por el Centro de Estudios de la Opinión Pública (VTSIOM).

Tanto la mayoría de los partidarios de Putin, como sus detractores y aquellos que no tienen intención de acudir a las urnas se muestran convencidos de la victoria del candidato oficialista, informan las agencias rusas.

Para ello, Putin tiene que obtener la mitad más uno de los votos emitidos, de lo contrario los dos candidatos más votados se enfrentarán en una segunda ronda dos semanas más tarde.

Según recientes sondeos, muchos rusos creen que su voto no decidirá al ganador de las presidenciales y pronostican que en las elecciones de marzo habrá tantas falsificaciones como en las parlamentarias del 4 de diciembre.

Actualmente, Putin cuenta con una intención de voto en torno al 50 %, mientras el líder comunista, Guennadi Ziugánov, ronda el 10 %.

El paréntesis en las protestas antigubernamentales debido a las fiestas del Año Nuevo ruso ha favorecido a Putin, que ha recuperado casi diez puntos en las últimas semanas, según algunos sondeos.

En diciembre, cuando decenas de miles de rusos salieron a protestar contra el fraude oficialista en las legislativas en muchas ciudades del país, poco más del 40 % estaba dispuesto a votar al líder ruso.

La Comisión Electoral Central desveló hoy el formato de la papeleta para la votación presidencial, en la que los candidatos estarán por orden alfabético, por lo que Vladímir Putin figurará en quinto y último lugar.

En el alfabeto ruso, de 33 letras, la "p" está después de la "z" y de la "y", con la que comienza el apellido del candidato ultranacionalista Vladímir Yirinovski.

Este sábado Moscú será escenario de la tercera protesta contra Putin, en la que la oposición no parlamentaria espera congregarse a más de 50.000 personas, pese a que las temperaturas en la capital rondarán los 20 grados bajo cero.

Dos candidatos presidenciales, el socialdemócrata Serguéi Mirónov y el multimillonario Mijaíl Prójorov, ya han confirmado su presencia en la manifestación.

Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
